

NovaAndino Litio es el nombre de la nueva empresa conjunta que desarrollará este negocio en el salar de Atacama: Codelco y SQM materializan alianza para extraer litio y definen su gobierno corporativo

El pacto entre ambas compañías fue calificado como un paso estratégico para participar activamente en la producción de un recurso clave para la transición energética y digital de escala global.

ANTONIO DE LA JARA

En uno de los hitos más importantes de la minería chilena en las últimas décadas, Codelco y SQM materializaron la inédita alianza público-privada para impulsar la extracción de litio en una de las reservas más ricas del mundo: el salar de Atacama.

La sociedad conjunta se denominará NovaAndino Litio, de acuerdo con un hecho esencial enviado ayer a la Comisión para el Mercado Financiero (CMF).

El extenso proceso

Codelco, el principal actor de la industria global del cobre, y el gigante del negocio del litio SQM anuncian el sábado la formalización de una alianza que lleva luego de 32 meses desde el anuncio de la Estrategia Nacional del Litio, período marcado por una serie de reorganizaciones dentro de las propias compañías; extensos diálogos con comunidades indígenas; una lista de aprobaciones regulatorias, cuestionamientos políticos, e incluso acciones judiciales.

El resultado de este complejo proceso dio paso a la formación de una empresa conjunta denominada NovaAndino Litio, que nace de la fusión de Minera Tarar —filial de Codelco— con SQM Salar.

La unión de estas subsidiarias ocurre tras cumplirse la última condición necesaria para cerrar



El presidente de Codelco, **Maximo Pacheco** (izquierda), y el gerente general de SQM, **Ricardo Ramos**, sellaron ayer la sociedad conjunta Nova Andino Litio.

AGENCIAS/RESERVA/CANDIA

“Esta asociación con SQM (...) refleja una nueva forma de colaboración público-privada, transparente, profesional y de largo plazo.”

MAXIMO PACHECO
PRESIDENTE DE CODELCO

“Esta sociedad permite proyectar el desarrollo del salar de Atacama y continuar avanzando con estándares de excelencia operativa, sostenibilidad y creación de valor compartido.”

RICARDO RAMOS
GERENTE GENERAL DE SQM

El presidente de Codelco, **Maximo Pacheco** (izquierda), y el gerente general de SQM, **Ricardo Ramos**, sellaron ayer la sociedad conjunta Nova Andino Litio.

La nueva compañía controlará toda la exploración, producción y venta de litio en el salar de Atacama, garantizando la continuidad de los contratos existentes con Corfo y los nuevos acuerdos que regirán a partir de 2031, informaron las empresas.

El anuncio se selló en la antecámara de que el gobierno electo de José Antonio Kast asuma en marzo. En la campaña presidencial, Kast criticó que no se haya realizado bajo una licitación pública. Desde el comando del Presidente electo declinaron ayer hacer comentarios.

No solo estratégico para Codelco

Para el presidente de Codelco, Maximo Pacheco, este pacto “es un paso estratégico para participar activamente en la producción del litio, un recurso clave para la transición energética y digital de escala global”. En los últimos meses, ha mostrado un gradual repunte en su cotización.

Tal es su relevancia, que el acuerdo fue revisado exhaustivamente, en sus diversos aspectos, por más de 20 instituciones y autoridades, tanto en Chile como en el extranjero. De hecho, el acuerdo superó un importante obstáculo en noviembre, cuando China otorgó la aprobación sujeta a que la nueva sociedad cumpliera con sus compromisos comerciales y continuara abasteciendo a los clientes chinos, en un reflejo de la importancia del carácter estratégico y crítico que le han asignado al litio potencias como China y Estados Unidos.

Pacheco manifestó que la asociación con SQM refleja una nueva forma de “colaboración público-privada, transparente, profesional y de largo plazo”. Se anticipa que la nueva asociación tendrá un efecto positivo aún no cuantificable en el resultado de la minera estatal en 2025, un año que estuvo marcado por un menor desempeño tras el accidente en la mina El Teniente.

to positivo aún no cuantificable en el resultado de la minera estatal en 2025, un año que estuvo marcado por un menor desempeño tras el accidente en la mina El Teniente.

Nuevo gobierno corporativo

En una mirada hacia adelante, Ricardo Ramos, gerente general de SQM, apuntó que esta sociedad “permite proyectar el desarrollo del salar de Atacama y continuar avanzando con estándares de excelencia operativa, sostenibilidad y creación de valor compartido, combinando capacidades complementarias”.

La ceremonia de constitución de la sociedad se realizará mañana, a las 11:00 horas, en la Sala Errázuriz de la Biblioteca Nacional.

El naciente directorio, designado por un período de dos años, lo integrarán tres representantes de Codelco: Maximo Pacheco, Josefina Marín Seguro y Alfredo Moreno. Los tres delegados de SQM serán Ricardo Ramos, Hernán Uribe y Manuel Ovalle. Personas con conocimiento de las mesas plantean que Pacheco será elegido como presidente del nuevo directorio, en una sesión inaugural que se realizará también este lunes.

Como parte de los compromisos de la nueva asociación, SQM transfirió a Codelco la totalidad de sus concesiones mineras en el salar de Maricunga, lo que tendrá un impacto positivo para el proyecto de litio que, sujeto a ciertas condiciones, planea desarrollar la estatal con Rio Tinto.

Porque
Cambiar
es natural



Cambia, todo cambia.

Así como nosotros hemos cambiado a lo largo de nuestra historia.

30 años de grandes cambios que nos han permitido transformar nuestro trabajo en energía al servicio de la comunidad y el medioambiente, para que hoy miles de personas disfruten de un suministro continuo, seguro y confiable.

metrogas  **30 años junto a ti**